

Chauve-souris roussette - Le tigre - Histoire naturelle n° 3 et 11.

Numéro d'inventaire : 1979.18200.26

Auteur(s) : Henri-Théophile Hildibrand ou Hildebrand

Charles Delon

Type de document : couverture de cahier

Éditeur : Hachette et Cie (Paris)

Imprimeur : Gauthier-Villars, Paris

Période de création : 4e quart 19e siècle

Date de création : 1890 (vers)

Inscriptions :

• nom d'illustrateur inscrit : Anonyme

Description : Gravure n&b sur papier fin vert.

Mesures : hauteur : 400 mm ; largeur : 310 mm

Notes : Deux couvertures de cahiers imprimées sur la même feuille. A/ Recto: une gravure, non signée, représentant une chauve-souris roussette et une autre gravure représentant une chauve-souris vampire. Verso: texte de C. Delon sur "la chauve-souris" et deux autres gravures représentant une chauve-souris oreillard et une chauve-souris marchant. B/ Recto: une gravure non signée, représentant un tigre. Verso: texte de C. Delon sur le tigre et deux autres gravures représentant une tête de panthère noire et un jaguar. Mention en bas des deux textes: "Lectures expliquées - Tableaux et récits, accompagnés de développements illustrés de nombreux dessins, par C. Delon".

Mots-clés : Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Leçons de choses et de sciences (élémentaire)

Filière : Élémentaire

Niveau : non précisée

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 4

ill.

HISTOIRE NATURELLE. — **Le Tigre**

Classe des MAMMIFÉRES

Le tigane, et animal cruel et terrible, n'est pas autre chose qu'un énorme chat d'une force prodigieuse, excessivement sauvage et féroce... Ceci n'est pas une simple comparaison à peu près, mais l'exacte vérité. Les tiganes sont des chats de grande taille, fermes d'animaux organiques d'une façon semblable à la plus remarquable. La plus grande famille des chats, grands et petits. Les grands — le lion, le tigre, le tigane, le panthère, le serval, le serval des savanes, sont, dans la taille, à votre mind familier. Voyez cette belle bête, avec ses corps courts et puissants, sa belle fourrure de poils lustrés, sa belle tête, avec ses yeux brillants, et sur le dos, comme celle des certains chats gris, cette robe est fauve, blanchâtre sous le ventre, avec des taches et de noir sur la tête, les pattes, la queue, et sur la tête et la queue. Cette queue, c'est tout fait une queue de chat. Et la tête donc, avec ses neuf dents dressées, et ses dents de sabre, sous les sourcils, et ses dents de moustaches ; et cette gueule avec ces canines terribles ! Les pattes de la tête féroce avec les griffes recourbées, signes et Vecchiaia come celle du chat, et d'autre part, avec les griffes et les griffes, et quel coup de griffe ! La tigre est un des carnivores les plus féroces, ou les plus destructeurs. Dans les pays chauds de l'Asie, où il vit, se cache le tigane,



Le Jaguar

Paris. — Imp. Gauthier-Villars, 55, quai des Grands-Augustins.

1000

CAHIER d _____ appartenant à



Nº 11

HISTOIRE NATURELLE. — La Chauve-Souris

1100

Voici un animal de forme étrange, un monstre presque tout noir. La CHAUVETTE-noire est bien un monstre : il est suffis d'observer ses quatre pattes, son corps couvert de poils, la forme de ses pattes, pour ne pas pouvoir en douter. Les ailes de la chauve-souris n'ont rien de semblable aux ailes emplumées des oiseaux. Imaginons une patte étendue, dont les doigts, excessivement grêles et allongés, sont réunis par une peau très étirée et très-mince. Les doigts sont si longs que les griffes, dont les longs ongles dégagent l'os, peuvent blesser les personnes. Avec cette comparaison, vous vous ferez une idée juste des ailes de la chauve-souris. La peau qui les forme s'étend non seulement vers les quatre doigts longs et minces des pattes de devant, mais le



Chauve-Souris Occidentale

long de cette espèce de hure, le long du corps, aux pointes de derrière et, dans certaines espèces, jusqu'à la queue) : en sorte que si l'animal les répète, il peut en envelopper tout son corps comme d'un manteau. Les pattes de devant, au centre desquelles deux doigts allongés et très courts sont portés vers l'avant, sont munies de griffes semblables à tous les doigts. Les chevilles-sous-arts allongent leurs peintures ; les pieds et les ailes ont leurs ailes repliées. Ces animaux étranges valent pour preuves ; nulles à terre ils marchent tout droit et sans courbure, mais sur l'eau elles sont maladroites. Les chevaux-sous-arts sont toutes des unesses modernes. Le joyeux esprit se retrouve dans les longs nimbules, les caryatides, les fonderies de marbre.



des *Leucoscytus* sont des chauves-souris plus grandes dont la tête est surmontée d'énormes oreilles en forme de flèches dressées vers l'arrière. Ces oreilles sont utilisées pour la localisation des insectes. Une autre espèce, *Asellia tridens*, est une chauve-souris *fer-à-cheval*, porte au nez une petite bosse redresseuse, fourchue, semé à la base d'oreilles, en ce qui lui donne un aspect tout à fait bizarre. En Asie et en Océanie, vivent d'énormes chauves-souris, nommées *colobus* ou *colobus*, dont les oreilles se nouent en forme de franges. *Indus* a une autre espèce, de grande taille aussi et plus malaisante, le *compteur*, qui hasarde l'afrique, sous les formes *horsfieldii*, la *nana*, le *sang des bœufs* ou même des formes endémiques. C. BURTON

Lectures expliquées. — Tableaux et récits, accompagnés de développements, illustrés de nombreux dessins, par C. DELON, 1 vol. in-12, cartonné.

Journal of Aging Studies 11

CAHIER 4 appartenant à



CHAUVE-SOURIS ROUSSETTE



CHAUVE-SOURIS VAMPIRE.

No. 2